



鬼手仏心(鬼手菩薩心)

京都市右京区太秦安井馬塚町 11-2 グランシャリオ太秦 1階

☎ 075-406-1556 E-mail : contact@high-touch.info

◇節分は立春の前日、昔から年4回、立春・立夏・立秋・立冬の前日を節分としていましたが、今は立春の前日を節分として、豆まきをしたり、鰯の頭も信心からと柁に鰯の頭をさしたり～今年の恵方に向けて巻き寿司を頬張るなどの行事が根付いています。

さて、ハイタッチに通園する子どもたちは鬼を恐がるでしょうか？ 鬼の面を用意して子どもたちに向き合ったら、どのような反応をするのか楽しみです。今月号の表題は「鬼手仏心」。医師（特に外科医）は手術の際、鬼のように残酷に大胆にメスを入れるが、それは何としても患者を救いたいという仏のような温かい心があってこそだ～という意味。語源はお釈迦様の説かれた「鬼手菩薩心」の説話に拠るもの。誰かを救うため、守るためには自らを鬼と化して行動を起こさねばならない時もあるが、慈悲深い心がけを無くしてはならない～という戒めです。子どもと向き合い、子どもの課題を見極め、課題解決のために効果のある方策を探り、コツコツ努力を積み重ねる。その途上で時には厳しく接しなくてはならない場面もあるだろうけど、心底鬼となるのではなく～とは言え、只々、鬼となって怖い顔で怒鳴りつけ、こわがらせてしまうだけではだめだとの自戒も必要ですね。

今月の予定

感触遊び

豆遊び

運動遊び

昨年度同様に小豆や大豆を使っての感触遊びをします。朝のお友達は豆の感触を十分に味わってもらうためにボールなどに手・指をしっかりと入れて気持ちよく豆に触れるだけでも楽しんでほしいです。楽器を作って音を楽しむ、ピタゴラのように筒に豆を流して音や動きを目で追って楽しむ工夫も味わってほしいです。

運動遊びの場の設定はそのグループに合った設定を工夫しています。今月は自分の体をイメージすることに重きを置いています。自分の体を意識し体の動かし方や大きさをなどのボディイメージを育むように工夫します。

◎2月27日（木）のAMの療育で地震による**避難訓練を実施**します。

また詳細はそのグループの方に直接お伝えします。ご協力をお願いします。

◎4月からの利用についてのお知らせを配布いたしました。ご相談のあるご家庭は早い目に申し出てください。

◎ご利用日の振り替えをいつも協力していただきありがとうございます。体調等による当日の欠席も**わかる範囲で直前より早い目**に連絡いただくとありがたいです。